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Ata de Nº036/2023, aos dez dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira 
França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito e 
Simone Lacerda Soares de Oliveira. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse 
a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

SOLICITAÇÃO TRIBUNA LIVRE 
 

REQUERENTE: José Ivanaldo Martins 

 

OFÍCIO 71/2023 SESAC – Leitura 

 

INDICAÇÃO Nº 025, DE 23 DE OUTUBRO DE 2023 -  Leitura e Votação 
 
“Criação de Conservatório Municipal de Música  e Artes com inclusão de Musicoterapia.” 

REQUERENTE: Simplício Maria Santos Lopes 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 026, DE 23 DE OUTUBRO DE 2023 -  Leitura e Votação 
 
“Capacitação anual sobre o Transtorno do Espectro Autista para os  profissionais da Rede Municipal 
de Educação.” 

REQUERENTE: Simplício Maria Santos Lopes 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 031, DE 31 DE OUTUBRO DE 2023 -  Leitura e Votação 
 
“Execução dos serviços de pavimentação asfáltica da Rua 7 de Setembro no Centro da Cidade.” 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
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INDICAÇÃO Nº 032, DE 31 DE OUTUBRO DE 2023 -  Leitura e Votação 
 
“Execução dos serviços de pavimentação asfáltica da Rua Flores Dantas, no Bairro Nova 
Conquista.” 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

Passando para o Pequeno Expediente convidou o senhor José Ivanaldo Martins para 
fazer o uso da Tribuna Livre por 10min cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
discorrerá sobre dois temas, cultura e segurança pública enfatizando que a casa tem um 
papel muito importante na vida do cidadão candidossalense dentro dos programas e 
projetos viáveis; disse estar na cidade desde o ano de 1979 integrando na antiga voz 
independente do amigo “J do Vale” e desde então integrando na área da cultura com 
diversos programas e presenciou vários movimentos nessa área citando-os discorrendo 
dos inúmeros cursos assim prestado pela sua pessoa na cidade e região; disse que hoje 
a cidade se encontra carente de cultura e é preciso o renascimento e resgate em todas as 
áreas da mesma na qual o município não está tendo a graça de assistir as suas 
manifestações e que uma vez por outra a secretaria de educação gera o movimento 
cultural e que precisa uma parceria com a secretaria de cultura, pois a mesma não gera 
renda e depende da efetiva participação da prefeitura e que a cidade precisa reconhecer 
a classe artística dando o seu devido valor em todas as esferas dizendo ter se formado 
em cultura indo além do Ivanaldo das fotos pedindo que façam visitas nas páginas virtuais 
para apreciação do seu trabalho sentido-se cidadão candidossalense; disse que em 
questão de segurança pública sem assistência das autoridades a cidade passa a ser 
afrontada pelo crime dizendo ter sido vítima recente de furto, porém, observa o empenho 
da polícia no combate à criminalidade fazendo um apelo a todas as autoridade para 
cuidar da cidade também nessa área, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso do 
pequeno expediente o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos 
parabenizou a Ivanaldo pela coragem como servidor público entender e reconhecer que 
cultura tem um bom tempo que não existe e com suas próprias palavras disse que 
quando acontece algum movimento cultural é através da secretaria de educação e que a 
cidade se encontra desassistida de cultura e que o prefeito não aplica nenhum valor na 
mesma e precisa de valorização e que em relação a segurança pública disse que o 
prefeito não tem interesse em promover citando os distritos de Lagoa Grande e Quaraçu 
sem assistência. Em seguida fez o uso do pequeno expediente o vereador Glauber Lima 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao discorrer sobre cultura Ivanaldo 
falou de sua tragetória e disse que foi o seu aluno e disse que o mesmo trouxe 
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informações importantes a respeito e que os diversos artistas precisam ser valorizados 
citando-os e que a LOA a ser votada traz um investimento também na área da cultura e 
fez críticas à ida somente do secretário de cultura em uma conferência em Vitória da 
Conquista e que deveria ir uma comitiva e citou a Lei Paulo Gustavo que não trouxe 
informações necessárias. Em seguida fez o uso do pequeno expediente o vereado Elias 
Neto cumprimentando e saudando a todos dizendo que Ivanaldo Martins trouxe dois 
temas importantes como cultura e segurança pública voltando ao passado nas discussões 
no governo Lula lembrando que com o ex-presidente Bolsonaro não promoveu cultura no 
país; disse que não era necessário ir uma comitiva para Vitória da Conquista sendo 
decidido dois delegados para representar o município; disse que também está sendo 
resgatada nessa área com a parceria do governo do estado precisando ser valorizada 
cada vez mais a cultura em todas as esferas agradescendo e encerrando. Passando para 
o Grande Expediente convidou o vereador Glauber Lima para fazer o uso da palavra 
cumprimentando e saudando a todos dando publicidade algumas obras do governo do 
estado como a construção do colégio estadual, pavimentação de ruas e oferta de uma 
ambulância para o município atendendo bem a sede e zona rural; disse que na data do 
dia 08 o município de Vitória da Conquista entregou sete mil títulos em escrituras de 
propriedades e que a alguns meses atrás aconteceu uma audiência pública onde um 
programa de regularização ofereceria soluções na documentação de propriedades da 
população mais carente dizendo que no município há uma Lei a REURB que traz a 
garantia de forma gratuita e que a empresa colocada não trouxe soluções à essa 
documentação dizendo que várias famílias pagaram de três a cinco mil reais e pediu 
esclarecimentos aos vereadores da base dizendo que não ouviu nenhum morador 
dizendo que teve a sua documentação regularizada; pediu que colocasse em tela o 
recurso entrado no município no mês de outubro no valor de R$ 2.440.801,84 fazendo 
críticas ao não recolhimento de entulhos e mostrando um vídeo do ônibus universitário 
com janela quebrada recebendo a água das chuvas, escuridão nos bairros; em aparte o 
vereador Ivano disse que é uma situação lamentável a ida dos universitários para Vitória 
da Conquista em um veículo totalmente sem condições de locomoção ainda com muitos 
em pés falando das suas cobranças; o vereador Glauber mostrou em tela os recursos 
creditados da educação no último mês no valor de R$ 2.416.000,00 e não está cumprindo 
a lei votada na casa do reajuste salarial de 11% que era pra ter sido dado desde setembro  
aos professores e disse que o ano letivo será encerrado no próximo dia 30 de novembro 
não cumprindo o calendário deixando com deficiência o ensino; mostrou também a receita 
da saúde no valor de R$ 961.836,00, porém, falta medicamentos básicos, exames 
laboratoriais trazendo o caos total não tendo a nomeação do Coordenador de Vigilância 
Sanitária e Atenção Básica não explicando o motivo da exoneração; em aparte o vereador 
Marcos Martins disse que o básico o governo municipal não tem garantido desde o início 
da gestão em todas as áreas; o vereador Glauber disse conhecer todos da área da saúde 
e são qualificados e não consegue compreender tanta deficiência nas assistências 
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básicas como medicamentos, exames laboratoriais e consultas; encerrou parabenizando 
o presidente Simplício Maria pela aprovação das contas do biênio 2021/2022 e pelo seu 
comprometimento em honestidade e parabenizou a Lucas Locutor pelo seu aniversário. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a 
todos falando da visita do governador Gerônimo Rodrigues em comemoração ao 
aniversário de Vitória da Conquista e parabenizando aos deputados Waldenor e Zé 
Raimundo pela agenda política com o governador sendo a primeira vez na história política 
a visita no distrito de Bate Pé anunciando obras dizendo que política de verdade se faz 
com ação social honrando cada voto recebido; parabenizou ao ex-vereador José do 
Carmo pelo ato de todo dia 02 de novembro, dia de finados na contribuição para aliviar o 
sofrimento de cada um na perca do seu ente querido; discorreu a respeito de suas duas 
Indicações que serão discutidas e votadas na casa pedindo apoio de seus pares para as 
pavimentações asfálticas das ruas 07 de setembro e Flores Dantas; em tempos trouxe a 
conscientização do novembro azul chamando a atenção para os cuidados colocando a 
saúde sempre em primeiro lugar; parabenizou ao presidente Dedé do Mandacaru e toda 
Mesa Diretora pela aprovação de suas contas 2021/2022 falando da responsabilidade em 
gerir; convidou a todos para uma reunião que acontecerá nesta data do seu mandato para 
dialogar com a população de forma participativa na busca de melhorias e sugestões. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a 
todos dizendo que o município está passando por um momento crítico na saúde, pois o 
gestor que não prioriza as medidas básicas como diminuição de ultrassom, exames 
laboratoriais e medicações básicas não respeita o povo e muitos defendem o que não se 
pode ser defendido para todas essas situações porque a maioria não possuem condições 
de arcar com exames e procedimentos básicos, mas os vereadores que militam na área 
da saúde socorrem essas pessoas para Vitória da Conquista; disse também que não 
aceita tais situações e que é dever cobrar do gestor garantir e priorizar a saúde básica 
nos PSFs que se encontram sem médicos citando os distritos de Quaraçu e Lagoa 
Grande e não aceita nenhum  colega se dirigir à tribuna e dizer que está tudo bem; em 
tempos disse também ter recebido várias ligações do povoado dos Malaquias cobrando a 
ligação do poço artesiano e que o povo está sofrendo fazendo cobranças ao secretário 
Daman; cobrou da Assistência Social cestas básica para o povo, pois os recursos vem e o 
povo não está sendo assistido; em aparte o vereador Elias Neto disse que foi aumentado 
a demanda dos carros-pipa para o povoado do Malaquias; em aparte o vereador Glauber 
Lima disse ter visitando o povoado do Malaquias e que somente a metade da população é 
atendida com o poço artesiano e que não é uma água adequada para o consumo; o 
vereador Ivano disse que não pode atender uma parte de casas com água e outras não 
porque todos pagam impostos; disse que o povoado do Marimbo clama pelos redutores 
de velocidade para evitar acidentes fazendo cobranças à vereadora Simone e cobrou um 
policiamento ostensivo em Lagoa Grande e Quaraçu; finalizou parabenizando ao 
presidente Dedé do Mandacaru pelas contas aprovadas e toda sua a equipe. Em seguida 
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fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que o povo clama por dias melhores onde os lamentos não estão sendo ouvidos 
pelo prefeito e quando um vereador cobra na tribuna é em nome do povo que almeja por 
mudanças sendo um tempo esse clamor; disse que em relação a falta de médico em 
Quaraçu a secretária Jouana disse ter contratado um para atender a partir do dia 15 do 
corrente mês, porém já vai pra noventa dias o distrito sem médico discorrendo também 
sobre a deficiência de transporte para conduzir pacientes para hospitais; falou da falta de 
medicações básicas para a população e que o prefeito que é médico não se importa com 
o município; em aparte o vereador Glauber disse que a oposição não aponta só o erro, 
mas coloca soluções dizendo que poderia pegar o médico de cada PSF em pelo menos 
um dia da semana para atender no distrito de Quaraçu; o vereador Marcos disse que o 
lamento é desde muito tempo e que não há planejamento; em aparte o vereador Ivano 
disse que a falta de médicos nos distritos sobrecarrega o hospital na pessoa dos médicos 
plantonistas; o vereador Marcos disse que as cobranças feitas são verdadeiras 
manifestado no sofrimento do povo; em tempos disse que na área da educação o 
município não deu suporte para os candidatos do distrito de Quaraçu se deslocarem para  
Vitória da Conquista para prestarem a prova do ENEM e que a secretária Sidélia Lemos 
mandou recado para o colégio dizendo para que todos fizessem suas inscrições para 
sede do município dizendo que se fosse para Vitória da Conquista não disponibilizaria 
transporte, dizendo que a mesma está correta, porém, muitos que não estudam no 
colégio não receberam a informação e lamentou a falta de apoio e informação para área 
da educação dizendo ser uma vergonha e finalizou parabenizando o presidente pelas 
contas aprovadas. Em seguida o presidente Simplício Maria passou a presidência para o 
vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e 
saudando a todos parabenizando pelo dia do radialista a todos os comunicadores do 
município e parabenizou Vitória da Conquista pelo seu aniversário; disse que há três anos 
atrás ganhou as eleições pra vereador em quarto lugar buscando há pelo menos vinte 
anos para ajudar as pessoas e essas mesmas o lançaram como vereador e muitos diziam 
que não ganhava eleição, mas essas palavras o trouxe sorte e ele espera que o ano 
vindouro ganhará novamente as eleições; disse que a sua pessoa não merece receber 
calúnias em redes sociais, pois esse mesmo homem ignorante e analfabeto teve as suas 
contas 2021/2022 aprovadas na última quarta-feira ficando na história de Cândido Sales, 
pois honra o dinheiro público fazendo as melhorias para o prédio, carro novo havendo 
muitos questionamentos, mas que o dinheiro público não acarreta pra si; disse que se 
fosse legal, os seu desejo seria comprar remédios, cestas básicas, mas que os recursos 
precisam serem investidos na própria casa ou devolver para a prefeitura; disse desafiar a 
todos que criticam a sua pessoa apontar os erros e que foi comprovado que é honesto 
com moral, que depois da lei de responsabilidade fiscal nunca houve uma conta aprovada 
sem multas e ressalvas sendo as suas as primeiras; disse que respeita todos os colegas, 
porém para os que diziam que era burro precisam engolir porque esses mesmo tem 
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contas rejeitadas e disse que entrou na política para ajudar o povo como homem honesto; 
falou também que pediu a sua equipe em primeiro lugar assim que assumiu ajuda para 
gerir a câmara respeitando o dinheiro público; em tempos agradeceu aos vereadores de 
oposição e situação e que na oposição tem meia dúzia que falam injustiças a seu 
respeito, mas que não tem moral e que o povo não é bobo; disse ouvir conselhos dos 
colegas vereadores de oposição porque conhecem o seu trabalho e os respeita sendo a 
amizade mais importante do que dinheiro e poder, se a população perder Dedé , perderá 
um homem honesto que gosta do povo; finalizou agradecendo a sua equipe da câmara e 
a contabilidade Dinâmica falando o nome de todos dizendo que o parabenizam pela sua 
honestidade e se emocionou em suas palavras falando o quanto foi humilhado e Deus 
deu a vitória. Retornado a presidência e em Questão de Ordem o vereador Ivano França 
trouxe esclarecimentos em relação ao poço artesiano do povoado do Malaquias. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Luduvico Pereira cumprimentando e saudando a 
todos falando da emoção nas palavras do vereador Dedé do Mandacaru dizendo que as 
críticas em relação ao colega é porque muitos gostariam de estar em seu lugar, porém é 
uma jornada difícil e o quando Deus marca ninguém tira; disse presenciar a luta do colega 
e que votou nos dois biênios porque viu a honestidade de sua pessoa; disse que no seu 
primeiro mandato votou em Ivano como presidente e foi respeitado e com Dedé não foi 
diferente e sempre terá o seu apoio. Submeteu em discussão e votação em bloco as 
Indicações de Nº 025 e 026/2023 de autoria do vereador Simplício Maria pedindo que a 
secretária Poliana leia as indicações seguindo a discussão pelos vereadores Elias Neto, 
Glauber Lima e Marcos Martins seguindo aprovadas por todos. Submeteu em discussão e 
votação em bloco as Indicações de Nº 031 e 032/2023 de autoria do vereador Elias Neto 
onde o mesmo iniciou as discussões seguida pelo vereador Glauber Lima seguindo 
aprovada por todos. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária marcando a próxima para dia 17 de 
novembro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura 
Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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